

## Représentants du Canada

Le Canada s'est fait représenter par une délégation officielle que dirigeait M. Thomas Carter, haut-commissaire au Nigéria à ce moment, puis au Sierra-Leone depuis le 27 avril. L'escorteur *Algonquin*, commandé par le capitaine A. F. Pickard, a mouillé à Freetown du 22 au 30 avril. De toute évidence, le Gouvernement du Sierra-Leone n'a rien négligé pour bien accueillir la délégation du Canada et le vaisseau de la Marine canadienne.

Le premier ministre, sir Milton Margai, a reçu M. Carter et les autres membres de la délégation canadienne le 24 avril. M. Carter lui présenta de la part du premier ministre du Canada, des lettres de félicitation et de bienvenue dans le Commonwealth. Sir Milton accepta une collection de livres canadiens, avance sur le crédit de 5,000 dollars affecté à cette fin par le Canada à l'occasion de l'accession du Sierra-Leone à l'indépendance. M. Carter a engagé ultérieurement des discussions avec les ministres et les hauts fonctionnaires du pays sur un concours économique du Canada qui s'inscrirait dans le cadre du Programme du Commonwealth d'aide à l'Afrique. Le Canada aiderait à former dans ses institutions des étudiants "léoniens" et fournirait des ingénieurs et des éducateurs qui participeraient aux entreprises de mise en valeur déjà commencées.

Grâce à l'*Algonquin* il a été possible de créer une atmosphère typiquement canadienne pour une réception de 200 personnes et pour deux déjeuners à bord. Le Canada a pris part à la retraite sous les réflecteurs la veille de la fête de l'indépendance. La cérémonie groupait certains effectifs de l'*Algonquin* et des contingents des autres pays du Commonwealth. Au cours de la semaine, des groupes d'enfants de diverses écoles (École de Freetown pour les aveugles, École approuvée de Freetown, École Saint-Édouard) ainsi que des scouts et des guides de Freetown ont été accueillis à bord du contre-torpilleur canadien, à la grande satisfaction des jeunes visiteurs et de leurs hôtes.

## Les tâches futures

Portant la santé du duc de Kent au grand banquet donné la veille du jour de l'indépendance, sir Milton Margai a exprimé la gratitude du Sierra-Leone envers le Gouvernement du Royaume-Uni pour l'aide du passé. Il se rendait compte, déclara-t-il sans ambages, que la voie s'ouvrant devant le Sierra-Leone indépendant ne serait pas facile, que les "Léoniens" devraient travailler résolument et que le pays aurait besoin pour se développer du maintien de l'aide extérieure. Que le Sierra-Leone soit membre du Commonwealth, c'était pour lui une source de réconfort et de satisfaction. Exprimant la volonté du gouvernement et des populations, le premier ministre a poursuivi:

C'est sans arrogance et sans vains espoirs que nous accédons à un nouveau statut national . . . A vrai dire, l'indépendance, qui représente la réalisation de nos aspirations politiques, exigera encore davantage de notre volonté d'améliorer la condition matérielle, spirituelle et culturelle de nos populations. Bref, nous devons faire en sorte qu'à ce que l'on a qualifié de "renonciation créatrice au pouvoir" corresponde une prise du pouvoir aussi créatrice.